

Proyecto AFORES y las finanzas

Sergio Alexander Ibarra-Jiménez¹, Enriqueta Mancilla-Rendón²

¹Licenciatura en Actuaría, Facultad de Negocios, Universidad La Salle México

²Departamento de Negocios, Vicerrectoría de Investigación, Universidad La Salle México

Objetivo:

El presente proyecto tuvo como objetivo analizar el régimen de pensiones mexicano comprendido en un joven beneficiario para instrumentar la gestión de las finanzas personales.

Métodos:

El estudio se realizó desde el positivismo, en el marco del derecho al mínimo vital para profundizar el estudio de la legislación de la seguridad social. Se hizo un estudio descriptivo – transversal con el método de la Hermenéutica – crítica para comprender e interpretar el análisis del régimen de pensiones que establece la Ley del Seguro Social y su reforma a la luz de las Finanzas personales.

Resultados:

Como Resultado del estudio se tuvo una confronta del antiguo régimen de pensiones y la Ley del Seguro Social apreciando sus diferencias y reconociendo el efecto de la reforma a la ley del 2020. La Implicación Práctica del proyecto consistió en el diseño e instrumentación de una planeación financiera anual para impulsar el ahorro personal y la inversión.



Memorias del Concurso Lasallista de Investigación, Desarrollo e innovación

Verano Lasallista de Investigación 2024

Vol. XI, Núm. 3, pp. 35-36, 2025

Universidad La Salle México

35

El Impacto Social del proyecto se reflejó en la concientización de los participantes en la importancia del ahorro y la inversión desde la etapa de la juventud para alcanzar una pensión mínima vital en la etapa de la vejez.

El Proyecto sigue abierto hasta conocer el efecto de la reforma del 2024 en los beneficiarios más jóvenes. En la figura 1. se pueden observar los productos generados del presente proyecto.



Figura 1. Resumen de productos y actividades derivadas del proyecto.